

平成 29 (2017) 年度

外国人留学生(奨学生)の声



平成 29(2017)年度 第 1 回交流会

はじめに

現在、広島県の在留外国人数は約 47,000 人。その内、大学院、大学、短期大学及び高等専門学校で学ぶ外国人留学生は 2,300 名を超え、その約 85%を私費留学生が占めています。

当センターでは、私費留学生の勉学生活の安定を図ることを通じ、国際交流の推進に貢献するため、学業が優秀で経済的な支援を必要とする私費留学生を対象に、①企業・団体からの寄附金を財源とする「企業等協力留学生奨学金支給事業」（平成 2 年度(1990 年度)開始）、②県民からの寄付金を原資とする「県民支援留学生奨学金支給事業」（平成 6 年度(1994 年度)開始）、③当センターの基本財産の運用益を財源とする「センター留学生奨学金支給事業」（昭和 63 年度(1988 年度)開始）を実施しています。また、渡日・来広間もない学生の生活支援を通じ広島への留学拡大を目指す「渡日等留学生奨学金支給事業」も実施しています。

本小冊子は、平成 29 年度に企業・団体の他、広く県民の皆様方のご理解・ご協力を得て、奨学金を支給された留学生（＝奨学生）達から寄せられた感想文をまとめたものです。遠く故郷を離れ、広島で勉学等に励む奨学生達の感謝の気持ちと心が詰まっています。異国で頑張る彼らの声をお届けするとともに、奨学金支給事業にご支援いただきました皆様方に厚くお礼申し上げます。

ところで当センターでは、この奨学金事業、また当センターに置かれた広島県留学生活躍支援センターの各種の留学生支援活動等を通じて、広島県への留学生の受入と定着の拡大を進めているところであり、昨今の社会のグローバル化進展等を踏まえますと、今後一層、留学生への支援を推進する必要があると考えているところです。つきましては、県民の皆様方には、本奨学金事業に、今後とも何分の御理解と御協力をよろしくお願い申し上げます。

平成 30 年 2 月
公益財団法人ひろしま国際センター
専務理事(兼)事務局長 小林 即典

「企業等協力奨学金・株式会社あじかん」

出身国・地域：ベトナム・タイニン省
大学・所属：広島文化学園大学・社会情報学部

この度は、株式会社あじかんの協力による奨学金を頂き、誠に有難うございます。貴社とひろしま国際センターの支援のお陰で、学費を支払い、学業や課外活動に多くの時間をかけることができ、充実した留学生活を送っています。

現在、大学のサポーターとして入校したばかりベトナム留学生に勉強や生活の困ったことについて解決するように勧め、助けています。それに、将来や就職活動に向けた準備として日本語を高めるだけでなく、企業やビジネスマナーについて知識を身につけるようにしています。

勉強の時間以外はJTBが行った瀬戸内ツアーを参加させて頂き、広島・尾道、三原・仏通寺へ観光に行きました。その景色は綺麗だし、人も親切だし、尾道のラーメンもとても美味しかったです。そして、11月に京都へ紅葉の見頃を見に行きました。とても素晴らしかったです。そんな良い体験があったのは企業・団体とひろしま国際センターにサポートして頂いたからこそです。再び、心より感謝いたします。これからもよろしくお願ひいたします。

「企業等協力奨学金・株式会社アスティ」

出身国・地域：ベトナム・トゥアティエン＝フエ省
大学・所属：広島国際学院大学・工学部

今年、奨学金をひろしま国際センターに支援していただき、心から感謝を申し上げます。奨学金を頂いたおかげで勉強の時間が増やすことができ、集中して学ぶことができました。これから学習に必要な教科書や自分の学科に関する本を購入することができるようになりました。

学生生活においては今年の7月に日本語能力試験のレベルN2が合格しました、次の日本語能力試験レベルN1を受けたいと思います。そのために毎日、日本語を勉強しています。特に日本人と会話できる機会があれば良いと思いますので12月の交流会を楽しみしております。それに勉強以外は広島で積極的なことを活躍し、日本の文化や伝統的なことを広く知る機会を増やせます。

私は工学部の生産工学科の機械を学んでいます。卒業後学校で学んだ知識や技術を活かして広島で自動車会社や造船会社などに就職したいです。未来、母国に帰って自動車関連の会社を作ろうと思っています。また、日本とベトナムの架け橋となることです。この目標のために精一杯努力します。

「企業等協力奨学金・株式会社いとや/株式会社福屋」

出身国・地域：中国・遼寧省
大学・所属：広島文化学園大学・社会情報学部

この度、ひろしま国際センターを通じて、留学生の奨学金を頂きまして、心から御礼を申し上げます。誠にありがとうございます。

日本に来る前に、中国の先生と先輩から広島県は本当に留学に一番ふさわしいところだと聞きました。ここに来てから、確かに周りの人は情熱を感じました。

日本に来たばかりの頃は、寮の近隣からいつも野菜と果物をもらいました。あの時、ついに何か、言語、文化、信条、宗教の壁を超えて人間の温かみを体験していました。私は日本人は本当に優しいと思っておりました。広島県の空気にも愛が満ちています。

残念なのは本学期にたくさん課程を履修して、興味を持っているイベントを参加していなかったです。4年生になれば、いろいろな交流活動を参加して、日本の文化をはっきり理解したいです。

現在アルバイトをしているコンビニのオーナーさんは日々内部作業を私に依頼されています。商品

の発注とか点検とか、いろいろな知識を学びました。作業などすべての取り扱い方法と注意事項のマニュアルを詳しく書いています。すべて相対的に必要な問題が発生した時、速やかに解決することができました。すごく便利です。だから、私はもっと日本で就職したいと思います。

今、自分の能力は足りないと知っています。今後、努力を怠らず研鑽に励みたいと思います。

「企業等協力奨学生・株式会社ウッドワン」

出身国・地域：中国・遼寧省

大学・所属：広島大学大学院・工学研究科

この度、ひろしま国際センター留学生奨学生として、株式会社ウッドワンのご支援による奨学生をいただき、心より感謝申し上げます。また、ひろしま国際センター研修部が主催した「日本語高等研修（半年）」に参加させていただき、論文の作成・発表について勉強し、今後の学業に大変有益だと存じます。

頂いた奨学生を、生活費または学習用品等の費用として使わせていただきました。ご支援のおかげまで、この一年間にアルバイトをする時間を控え、学生の本業である勉強や研究に専念することができました。時間を取りなく、株式会社ウッドワンの見学に行けなかったのは、建築の学生として非常に残念です。

最後ですが、再びご支援を頂いたウッドワンとひろしま国際センターには深くお礼を申し上げます。私もご恩を忘れず、日中友好に貢献できる国際的な研究者になれるように、学業に励んで行きたいと存じます。

「企業等協力奨学生・賀茂鶴酒造株式会社」

出身国・地域：中国・湖北省

大学・所属：広島大学大学院・文学研究科

7月11日に、ホテルセンチュリー21 広島に催された授与式で、賀茂鶴酒造株式会社の協力による奨学生を受けて、支援企業に心より感謝申し上げます。

広島県は人々も優しくて、景色もきれいで。県内で西条の酒蔵通りや竹原市、呉市などの歴史町並みが酒文化と日本文化を含んでいます。研究を専念するほかに、地域交流活動、イベントなど参加しました。例えば、西条盆踊り、くらら親子コンサート、西条の酒祭りなどです。特に、西条の酒祭りの参加を通して、素晴らしい日本酒を作られている賀茂鶴酒造株式会社と日本伝統的な酒文化を了解して、地域経済と日本文化の体験にとって、いい勉強になりました。

今後は研究以外で、賀茂鶴酒造株式会社へ行って、お酒を作る過程を了解し、日本伝統的な酒文化、酒についてのマナー、酒の作り方などを勉強したいと思います。博士学位に取った後で、広島県における日本語の教育、日中の間の文化と学術的な交流、お酒に関する祭りや文化、経済的な活動、民俗的な祭りと各種の民間交流活動などについて、関わりを持ちたいと考えています。

「企業等協力奨学生・カルビー株式会社 広島工場」

出身国・地域：中国・河南省

大学・所属：広島大学大学院・教育学研究科

この度は、カルビー（広島工場）様及びひろしま国際センターによるご支援をいただけることになりました、心より感謝を申し上げたいと思います。

今年の9月にカルビー（広島工場）に見学に行かせていただきました。日頃はカルビーの大ファン

なので、自分の大好きなカルビーのおやつはどのように作られているかとても知りたかったです。それでようやくこの夢が叶いました。工場のスタッフが非常に親切で、わざわざ送迎バスを手配してくださいました。工場内はとてもきれいで、思ったよりスタッフが少なくて、ほとんど機械で動かしています。そして、巨大な建物の内部にある機械は全部繋がっていることには驚きました。衛生管理システムにも感心しました。揚げたてのおやつも食べさせていただいて、言葉で言えないほどの美味しさでした。

夏休みに英語のボランティアとして高屋にある小学校に行きました。中国について子供達に紹介して、その後、子供達からたくさんの質問をいただきました。これまで何回も小学校にいったことがあって、日本の小学校にこのような国際交流イベントを設けることはとてもいいと思いました。

大学では、修士論文や博士進学のために日々勉強しています。今年の12月に広島大学日本語教育学講座の紀要に「美味しさを表す表現」に関する論文を投稿する予定です。研究すること、勉強することは、私にはとても楽しい時間です。

夏休みに大学のプログラムでロシアに行ったことをきっかけに、ロシア語の勉強を始めました。奨学金の授与式で知り合いになったロシア人の女の子と友達になって、ロシア語と日本語の相互学習をしています。

カルビー（広島工場）様及びひろしま国際センターによる奨学金をいただくことによって、たくさんの良い経験ができるようになりました。このご支援に恥じぬよう、残りの学生生活を真面目に丁寧に送ってまいりたいと考えております。このたびのご支援、ほんとうにありがとうございます。再度感謝を申し上げたいと思います。

「企業等協力奨学金・国際ソロプチミスト広島」

出身国・地域：ロシア・オレンブルグ州
大学・所属：広島大学大学院・理学研究科

はじめまして、私はオレンブルグというロシアの町から去年の10月、日本（西条）にきました。広島大学大学院理学研究科化学専攻博士課程後期に入学しました。私はほとんど毎日研究に専念しています。また、毎週広島大学の日本語の授業に参加し、日本語を勉強しています。週末にはよく友達と一緒に広島県内を回ったりしています。今までに三瀧寺、熊野、岡山、高知、宮島、大久野島に行きました。今年の8月には富士山に登りました。

私は国際ソロプチミスト広島に支援していただいたこと、7月20日におこなわれたミーティングにあたたかく歓迎してくださったことに感謝の言葉を述べさせていただきたいと思います。私は、彼らに大変お世話になりました。そして、有意義なチャリティーバザーに招待してくださったスタッフの方々に感謝を申し上げたいと思います。バザーを手伝うことができてとても嬉しかったです。私はただ接客の手助けをしただけで特に大きなことはできませんでしたが、少しでも力になれて嬉しかったです。バザーで初めて茶道を体験しました。茶道は非常に趣があって美しく、お茶やお菓子もとてもおいしかったです。この体験は言葉で表現できないほど楽しく、また日本語を練習する機会になりました。

国際ソロプチミスト広島のスタッフの皆様、サポートしていただき、ありがとうございます。親切にしていただきありがとうございます。ひろしま国際センターの奨学金をいただき、とても嬉しかったです。重ねて感謝を申し上げます。

「企業等協力奨学金・株式会社シンギ」

出身国・地域：台湾・新北市
大学・所属：県立広島大学大学院・総合学術研究科

株式会社シンギ、ひろしま国際センターは私に学習や生活など助けていて、本当にありがとうございます。私は一生懸命勉強を通して、社会に貢献しなければならないです。来年就活するために、日

本語と TOEIC も頑張っています。今年、色々なイベントを参加して、日本の文化や習慣を深く理解できました。今は修士 1 年生で、大学院で研究する内容は、台湾に進出する日本企業のマネジメントを成功させ、国際社会における競争に打ち勝つために活かしたいです。将来、日系貿易会社で働きたいので、留学生活で経験したことや大学院で学んだ専門知識を、台湾と日本の経済・文化交流に役だたせたいです。学んだ知識で将来の仕事に活用できるよう、今から頑張ります。

「企業等協力奨学生・ダイキヨーニシカワ株式会社」

出身国・地域：バングラデシュ・ラジシャヒ管区
大学・所属：県立広島大学大学院・総合学術研究科

ひろしま国際センターの奨学生で支援してくださったダイキヨーニシカワ株式会社様に心より深くお礼申し上げます。私は以前から高等研究のために日本へ来る夢を抱いており、特に広島という歴史的に意義深い場所は 1945 年に起きた原爆に関する本を読んだことがあります。広島県ひいては日本各地にバングラデシュ人の留学生は大勢いると思いますが、県立広島大学の庄原キャンパスではバングラデシュ人の留学生は私が初めてです。このようにダイキヨーニシカワ株式会社様に奨学生を提供していただき本当に光栄です。この支援によりこちらでの研究を進めることができます。今後ともご協力のほどよろしくお願ひ申し上げます。

私の研究の中心は様々な異なる細胞操作技術で新たな竹の種類を創造することです。竹は我々の日常生活および環境に大きな影響を与えます。この研究が日本や私の母国をより豊かにすれば幸いだと思います。

私は 2017 年 4 月に博士課程学生として県立広島大学に入学し、庄原キャンパスで 9 か月過ごしました。留学中には指導教官から私の研究に関連した新しい技術をたくさん教えていただきました。「未来博士 3 分間コンペティション」で大学のスピーカーとして選出されたり、日本植物学会第 81 回大会で学術ポスターの発表をしただけでなく、仲間の学生や大学が計画した様々な視察旅行に参加することで日本文化や有名な観光地について大変勉強になりました。さらに様々な文化祭に行き、時に大学の音楽クラブやスポーツクラブを見学しました。昨年は「高原野菜づくりを通じた人的交流と里山文化体験」という事業に参加しました。マレーシア、ベトナム、インドネシアという国々から来たたくさんの留学生もこの事業に参加し色々な野菜栽培システムについて一緒に学びました。

「企業等協力奨学生・株式会社第一学習社」

出身国・地域：中国・江蘇省
大学・所属：広島大学大学院・総合科学研究科

この度、ひろしま国際センターの奨学生に採用していただき、誠にありがとうございました。今回の奨学生は学費の面だけではなく、生活費の面でも支援していただいているため、アルバイトから時間を節約することができ、より勉強と国際交流のボランティア活動に専念することができ、充実した留学生活を送っています。

僕は日本に来てからもう二年半が経ちました。最初は交換留学のチャンスで広島に来ました。日常生活の中、広島への愛着が深まるようになりました。そして、なんだか不思議な縁で僕はまた広島に帰ってきて、広島大学の大学院に入りました。

僕は国際交流活動に強い熱心を持ち、様々な交流活動を参加してきました。交流を通し、誤解を和らげ、世界の平和に繋げていくと信じています。今後もし機会があれば、国際センターが主催した交流活動に参加し続けると思います。

僕は将来日本の企業で働きたいです、日本社会の責任感、高度な規律性に大変関心しています、将来立派な社会人になるように、それら優良な品格を僕にも身につけたいと思います。

最後、再び第一学習社とひろしま国際センターの方々に感謝を申し上げたいと思います。今後の留学の生活の中にも、奨学生として採用していただいたということを常に意識し、感謝の念を持ち、少

しでも広島の発展につながるように努力していきたいと思います。

「企業等協力奨学金・株式会社大創産業」

出身国・地域：中国・内モンゴル自治区

大学・所属：広島大学大学院・総合科学研究科

この度、ひろしま国際センターを通じ、株式会社大創産業から奨学金を頂くことができ、安心して研究に励むことができました。株式会社大創産業、ひろしま国際センター、広島県民の皆様に心より、感謝しております。

光陰矢の如しというように、日本での留学生活はもう2年が経ちました。今年、修士2年生となり、修士論文は日中両言語における主語省略の対照研究を中心に進めています。この2年間に、色々な方と出会い、とても素敵な思い出ができました。これから、さらに進学する予定で、将来は豊かな経験を持った、立派な翻訳者になりたいと思います。自分の専門を生かして中国と異国の故郷である広島県のために、全身全霊の貢献できるように頑張ります。

最後に、もう一度支援してくださった皆さんに、感謝申し上げます。

出身国・地域：中国・四川省

大学・所属：広島大学大学院・社会科学研究科

今年度、株式会社大創産業の支援により、ひろしま国際センターの奨学金を頂戴し、誠にありがとうございます。また、ひろしま国際センター及び広島県民の皆様のおかげで、充実した留学生活を送ることができまして、心より感謝を申し上げます。

ひろしま国際センターが主催した企業などとの交流会により、企業と団体などに交流ができる、本当に嬉しかったです。それと同時に、日本の企業に関する認識も深くなっています。ひろしま学生プラザのボランティアとして西条の酒祭りに参加し、また、学校が主催した留学生交流会に参加し、日本の学生との話し合いを通じて、日本の文化、特に広島の文化について理解を深めました。

この一年間、奨学金のご支援により、時間をもっと勉強のために使うことができ、法学理論に対する認識が深くなり、そして、犯罪予防に関する研究も進んでいます。この後も、研究を深め、自分の知識の向上に努力します。また、地域の活動を引き続き参加し、広島に対する認識を深めます。社会に貢献できる人間になるために、さらに努力します。

皆さんのご支援、心よりお礼を申し上げます。

出身国・地域：中国・山東省

大学・所属：広島大学大学院・社会科学研究科

大創産業の方々、奨学金を支援していただき、ありがとうございます。この一年間、私は研究をしている上で、いろいろなボランティア活動とか、国際交流イベントにも参加しました。例えば、この前、広島国際会議場で開催された国際難民映画祭にボランティアとして参加させていただきました、そこで、今の難民の実態を見て悲しく感じまして、難民がほかの国に移住していく新たな生活を始ることを見て感心しまして、感極まりました。そして、私は広島市留学生会館祭りの司会を務めまして、また、留学生会館で行われた書道体験も経験しました、いろんな異文化体験と日本文化体験ができて、すごくうれしく思っています。私は来年の3月から就職活動を始まります、今もインターンシップとか業界研究をしています。私の将来の夢は広告代理店に入って、広告の企画をやりたいと思います。この目標に向かって頑張りたいと思います。

**出身国・地域：中国・江蘇省
大学・所属：広島大学大学院・教育学研究科**

株式会社大創産業、ひろしま国際センター、広島県の県民、皆様の愛と協力で支えてくれて、本当にありがとうございます。おかげさまで、自分の学業と生活を順調に前向きに進んでいることができます。また、余裕を持って自分の将来について考えています。このチャンスを与えられて、ずっと感謝の気持ちを皆さんに伝えたいです。ただ、受けたご恩を返すことは、一生懸命すばらしい人生を送ることしかありませんだと思います。したがって、この1年間自分が奨学金をどのように活用しているのかを皆様に紹介させていただきます。M2に入ると、修論の準備をしなければなりませんから、ずっと資料を探し、データを分析し、文章を書いています。そのうち、多くの専門的な本を買って、修論に役に立つと思います。また、11月ごろ、初めて学会に参加し、発表しました。いろいろ偉い先生と出会い、勉強になりました。学業のほか、進路のことも考えています。両親と相談のあと、帰国ということを決定しました。しかし、中国では新卒向けの説明会が一般的に当該年度の11月・12月に集中していますから、11月と12月中に一時的中国に帰国して、仕事を探していました。いまは中国のある銀行の内定をもらいました。皆様の支援で、私は安心に就職活動を続けています。今後の仕事中、自分の日本語能力を日中取り扱い業務の中、力を入れたいです。同時に、日中の友好の橋になれば、幸いです。

最後に、皆様のご恩を忘れずに、頑張っています。再度、ありがとうございます。

**出身国・地域：ベトナム・ヴィンフック省
大学・所属：広島国際学院大学・工学部**

宮城県には何回も行ったことがあります、広島県は初めてです。第一印象は広島県が宮城県と似てとても自然豊かで落ち着きやすい場所だと思いました。来てからもうすぐ2年間が経っていますが、広島県の様々な観光場所で自然を楽しみながら汗をかいて、宮島や広島城等でゆったりまつり広島県を楽しもうと思っています。

私は将来、日本で働くのが夢です。数学が大好きで、なんの職についたらいいのかが迷っています。現在、大学で生産工学科において、機械について学んでいます。将来は日本で働くつもりですから、専門知識だけではなく、日本語コミュニケーション能力も重要だと思います。日本で働くにはいろんな壁があることが分かっています。ですが、頑張るしかなくて、日本で働き、この中のどれかの夢を実現したいと思っています。日本の会社に勤めて、日本の会社で働くようになりたいです。長くなつてすみませんが、どうぞ宜しくお願ひ致します。

**出身国・地域：中国・山東省
大学・所属：福山市立大学・都市経営学部**

広島県の大学に入学できて、本当によかったです。広島県の企業・団体が積極的に企業見学を行い、広島県留学生生活躍支援センターも留学生の就職活動にサポートしてくれて、本当に感謝しています。ひろしま国際センターを通じて、企業の人と知り合い、企業との交流も増えています。昨年、広島県留学生生活躍支援センターにより開催された「就職活動実践セミナー」に参加しました。就職する時の礼儀、服装、エントリーシートの書き方や面接の場面をやりました。一番重要なのはエントリーシートの書き方だと思います。自分が経験したことを相手にアピールし、文書を書くのが難しいと思って、その練習は留学生にとって非常に役に立つと思います。大学四年間、もっと多様なイベントを参加し、自分の経験を積んでいきたいと思っています。

「企業等協力奨学金・一般財団法人多山報恩会」

出身国・地域：中国・江西省

大学・所属：広島修道大学・商学部

留学生のために（生活、勉強など）様々な支援をしてくれています。心より感謝いたします。あなたたちの存在があるからこそ、留学生たちがすばらしく、安心できる環境の中で勉強します。ありがとうございます。

今年は安古市町商工会と県立安西高校と安田女子大学の人たちと一緒に安佐南区民祭りの時にテスト販売を行いました。とても楽しかったです。皆さんと同じ目標に向って一緒に頑張りました。

後、クラスメンバーたちと一緒に安佐南区民祭りに自分たちの店を出しました。日本の祭り文化をよく体験しました。店を出すにはメンバーたちの間のチームワークが大切だと思います。コストとか人件費とかいろんな事を考えないといけないです。お客様に対してサービス態度も重要です。奨学金をもらって余暇な時間を生み出している体験をできることに本当に感謝いたします。今回残念ですが、おばあちゃんが亡くなつたので、私を支援している団体の交流会へ行けませんでした。今年の夏休みの時に中国へ帰つて一ヶ月中国人の学生たちに日本語を教えました。その人たちの何人かがいま日本へ留学に来ています。これから自分も頑張ります。

出身国・地域：中国・上海市

大学・所属：広島女学院大学・国際教養学部

ひろしま国際センター奨学金をいただき、心から感謝しています。後残りの二年二ヶ月の大学生活の中で、精一杯勉強して、日本で就職できるように頑張ります。もし日本で就職することができたら、そのときに日本のグローバル事業の力になりたいと思っています。

この間、留学会館の重慶の日のイベントに参加しました。日本で中国の太極拳、変顔、獅子舞、武術などを見て、正直に感動しました。

来年は学部の三年生になります。三年生になつたら、日ごろから日本の学術本を見て、企業のインターンシップに参加して、ビジネスに関する経験や知識を身につけようと思っています。もし時間があつたら、国際交流活動に積極的に参加するつもりです。二年生のうちにはそれができなくつて、ちょっと心に残っています。

最後は日本のみなさんからのご支援をいただいたことをもう一度感謝します。ありがとうございます。

出身国・地域：中国・山東省

大学・所属：広島大学大学院・社会科学研究科

この度は、ひろしま国際センター留学生奨学金に採用していただきまして、誠にありがとうございます。私は奨学金を支援してくださつた多山報恩会の皆様に感謝の意を申し上げます。

今年、私は修士2年生になりました。修士論文と投稿論文の作成、また進学の準備などをしています。来年修了した後、続けて広島大学で博士後期の研究を進めたいと思っているので、「地域経済研究」という雑誌に投稿してみて、それと同時に、博士後期の研究計画をやっています。

なお、多山報恩会の懇親会に参加させていただき、感謝しております。

末筆ながら、重ねてお礼を申し上げるとともに、皆様のご健康とご多幸を心よりお祈り申し上げます。本当にありがとうございました。

「企業等協力奨学生・株式会社中国新聞社」

出身国・地域：中国・遼寧省

大学・所属：広島経済大学・経済学部

ひろしま国際センターの皆様、こんにちは。初冬とは申す毎日ひどい寒さが続きますが、お元気でしょうか。私は広島経済大学経済学部メディアビジネス学科4年の中国の留学生です。

広島に引っ越してきて、ひろしま国際センターの皆様のおかげで、大学の生活は非常に順調的になりました。国際交流、奨学生、就職活動、ひろしまの文化の勉強などもたくさんサポートをしていただきました。すごく暖かく感じて、心から感謝しております。私はこの前、広島の不動産会社の内定をもらいました。来年の4月から、そこで働きたいと思います。将来社会人になって、自分の力で広島と広島に来た留学生たちに努力して、サポートをしたいと思います。また貴会の益々ご発展と皆様の健康をお祈りしつつ、重ねてお礼申し上げます。

「企業等協力奨学生・中国電力株式会社」

出身国・地域：ベトナム・ホーチミン市

大学・所属：広島大学大学院・医歯薬保健学研究科

2017年度のひろしま国際センター奨学生に採用し、7月と12月に主催した交流会に参加させていただき誠にありがとうございました。

私は今回の奨学生を、生活費の一部と大学院の学費として使わせていただきました。私達私費留学生にとって、日本の大学の学費や日本での生活費などを親に全面的に頼らねばならず心苦しく思っていたところ、少しでも親の負担を減らせることになり大変感謝しております。

私は現在、毎日研究に専念しております。おかげさまで、貴重な資料を手に入れることができて研究と実験が順調に進んでいます。これからも実験を盛んに行い、いい結果ができるように努力していきます。

また、奨学生をいただいて、アルバイトの時間を減らし、少し余裕な時間を作ることができましたので、学内と学内の色々な交流活動に積極的に参加しており、楽しく充実した留学生生活を送っております。

皆様のご支援を本当にありがとうございました。

「企業等協力奨学生・株式会社中国放送/広島テレビ放送株式会社」

出身国・地域：中国・陝西省

大学・所属：広島大学大学院・総合科学研究科

この度、株式会社中国放送と広島テレビ放送株式会社の協力により、ひろしま国際センター留学生奨学生として採用して頂き、心よりお礼を申し上げます。支援企業とひろしま国際センターの皆様のおかげで、とても充実した日々を過ごすことができました。また、7月と12月に行われた交流会に参加させていただき、支援企業の方々や広島県の大学の先生とお話しができて、勉学や進路について、たくさんのご意見をいただき、いい経験になりました。

学生生活について、学業に専念することができるだけではなく、課外活動にも多くの時間をかけることができました。6月に広島県留学生活支援センターが主催した「安芸高田市フィールドワーク」に参加し、また、8月に、研究上に必要となる日本語スキルをしっかりと身につけるため、広島県日本語高等研修のプログラムに参加しました。そして、来年の本格的な就職活動のために、夏休みの時間を利用して、企業のインターンシップや見学などに参加しました。現在は、自分の課題の研究とTOEICの勉強を毎日続けています。学生のうちに、できる限り様々な知識を身につけ、今後に生かしていくように頑張っています。

最後に、再び支援企業・団体、広島県民、ひろしま国際センターには深くお礼を申し上げます。私を含めた留学生たちを支えて、希望と夢を与えてくださるので大変感謝しています。ありがとうございます。

「企業等協力奨学金・株式会社中電工」

出身国・地域：マレーシア・ペラ州
大学・所属：尾道市立大学・芸術文化学部

支援企業をはじめ私たち奨学生のためにいろいろな支援をいただいているひろしまのみなさま、本当にありがとうございます。私は日本文学科で勉強しています。文学といえば、古典は外せないものであります。留学生の私にとっては、初めて古典を読むときにもまるで日本語ではない何かの「外国語」に感じました。くずし字はまさにそうです。しかし、そのくずし字は難しかったですが私はそれを面白く感じることもできました。例えば、同じくずし字でも作者によって個性が見えたり、書き方が違ったりして、それを読み解けた瞬間すごく面白く感じました。さらに、日本文学科に入ってから一つわかったことがあります。それは本を読んで、面白かったとかで終わることではありません。日本文学科では、一冊の本を読んで、感想以外にもいろんな視点からその本を見つめ合わなければなりません。例えば現代の視点から読むもいいですがその本が出版された当時の読者の視点からその本を読むことは大事です。自分の見方を大事にしながら違う時代、ちがう人の考え方感じ方を柔軟に理解していくことを学んでいます。

「企業等協力奨学金・中電プラント株式会社/一般社団法人広島県医師会」

出身国・地域：中国・吉林省
大学・所属：広島国際大学大学院・医療・福祉科学研究科

私は広島国際大学 医療・福祉科学研究科の留学生です。私は支援して頂いた会社は中電プラント株式会社と一般社団法人広島県医師会です。中電プラント株式会社は火力・水力・原子力発電設備および受電・変電設備の建設・メンテナンスに携わっています。品質向上と新たなスキルを獲得することがお客様への貢献に繋がるものと信じていますという会社です。一般社団法人広島県医師会は医道の高揚、医学・医術の研鑽・普及を図り、会員の権利の擁護と福祉の充実につとめ、もって住民の健康と生命を守る社会的責務を遂行することを目的としている団体です。

私は医療経営について学んでいますが、中国と日本の医療経営理念、制度などが全然違っていることを実感しました。近い将来の目標は、在学中に診療情報管理士の資格を取得するつもり、頑張って勉強しています。将来は日本の病院で仕事をしたいと考えました。

「企業等協力奨学金・株式会社テレビ新広島/株式会社広島ホームテレビ」

出身国・地域：中国・遼寧省
大学・所属：県立広島大学大学院・総合学術研究科

この度は、貴センターの奨学金に採用していただき、誠にありがとうございます。今まで頂いた奨学金のおかげで、自分の研究に専念できるになりました。この奨学金制度を支えてくださっている皆様に少なくとも、御恩返しをしたいと思うので一生懸命努力しております。

この一年間、大学院・学部対象のゼミや授業などでも毎回遅刻・欠席せずに積極的に参加し、学内の他の教員、学生とも活発に交流を行っております。学業成績・研究の面では、経営学をはじめ、日本語や英語なども同時に頑張っております。その結果、TOEIC 試験では 750 点を取り、前期成績とし

て GPA3.9 を取りました。大学院に入学してから、修士論文のテーマは「中国における電子商取引企業の持続的な競争優位に関する検討：浙江(せっこう)アリババ電子取引有限責任会社を中心に」であり、中国の電子商取引企業の持続的な競争優位について研究しておりますが、今後はプラットフォームビジネスの研究方法で進みたいと思います。続いて、生活面では自身と社会の関係の重要性を認識し、東広島国際センターで国際文化交流活動の中でボランティアとして積極的に参加しております。例えば、酒祭りの案内、サンスクエア東広島の交流イベントで「what is the bible」の学習について発表致しました。将来大学院を卒業し、日本と中国で活躍できる人材になりたいです。

「企業等協力奨学生・株式会社東洋シート」

出身国・地域：中国・江蘇省
大学・所属：広島大学大学院・理学研究科

この度は、ひろしま国際センター奨学生に採用して頂き、誠にありがとうございました。いただいた奨学生は授業料の支払いと就職活動のために使わせて頂きます。株式会社東洋シートからのご支援を賜り、前回交流会で温かいお話をいただき、大変幸せに感じると共に、深くお礼申し上げます。私は現在、広島大学の理学部の博士三年生として在籍しており、化学研究をしております。今回のひろしま国際センター奨学生のお陰で、両親の負担ができるだけ減らし、研究にも集中でき非常に感謝しております。この頃は、国際学術雑誌で掲載されて非常に嬉しく思います。これで、少しほんの両親に恩返しできたのではないかと思います。将来の進路は、日本の会社で働くよう頑張りたいと思います。末筆ながら株式会社東洋シートとひろしま国際センター関係者の皆様にお礼を申し上げるとともに、皆様のご健康をお祈り申し上げます。

「企業等協力奨学生・南条装備工業株式会社」

出身国・地域：中国・湖北省
大学・所属：広島大学大学院・工学研究科

この度ひろしま国際センターを通して、南条装備工業株式会社のご支援をいただいて、心より感謝いたします。本年度は、修士学位を取るための研究に博士課程後期入試の準備を加えて、勉学に忙しい年となりました。この奨学生のおかげで、生活面に心配せず、アルバイトに時間を多く割かず、勉強に専念させていただくことができ、ありがたい限りです。そして、9月に修士学位を取り、先月、順調に広島大学工学研究科博士課程後期に入学しました。

南条装備工業様から見学のお誘いをいただきましたが、今まで伺うことができず、とても残念だと思っております。機会があれば、ぜひ見学したいと思っております。

私はなるべく早く学位を取り、将来日本で就職したいと思っております。そのためには、今一生懸命目の前の研究に力を注ぐことが大切だと肝にめいじ、研究を続けております。ご支援をいただいたことに恥じぬよう、これから的生活も真面目に丁寧に送ってまいりたいと考えております。

最後にもう一度心よりお礼を申し上げます。ありがとうございました。

「企業等協力奨学生・西川ゴム工業株式会社」

出身国・地域：中国・遼寧省
大学・所属：広島大学大学院・工学研究科

2017年度ひろしま国際センターの奨学生に採用され、留学生を支援していただき、西川ゴム工業株式会社の皆様に感謝を申し上げます。貴社の助成をいただいたのが現在行っている研究活動に大きな

助力になることを再び感謝したいと思います。素晴らしい研究成果を出すために、いろいろな比較実験を行う必要があり、多くの実験用品などを購入しないと実験が進められなくなるので、本奨学金が非常に必要になると思います。また、得られた研究成果を国際会議で発表することにより、世界の様々な研究者と意見を交換し、視野を広げることで、今後の研究・業務にプラスになると考えます。世界の人たちにこの研究成果を示したい、新たな電磁気学問分野に多大な貢献を行いたいという目標に向けて一生懸命頑張っています。

最後に、更なるお礼を申し上げるとともに、貴社の益々のご発展と皆様の一層のご活躍をお祈り申し上げます。

「企業等協力奨学金・広島ガス株式会社」

出身国・地域：インドネシア・ジョグジャカルタ特別州
大学・所属：広島大学大学院・国際協力研究科

広島大学大学院国際協力研究科博士課程後期1年のインドネシア人留学生です。

毎月の奨学金をありがとうございます。充実した生活が送れていますことに感謝しております。私の研究と日本での生活についてご報告させていただきます。先日、この奨学金を支えてくださっている広島ガス株式会社様にお礼の手紙を送りました。この奨学金のおかげで、全国数学教育学会（JASME）と呼ばれる学会に出席することができ、研究を発表することができました。今後も勉強や研究を続けていけることをとてもうれしく思っています。

また、夏には茶道と盆踊りのボランティアとして参加する機会を得ました。私にとってこのような機会は初めてでとてもすばらしかったです。日本の文化や伝統舞踊はとても興味深く、学ぶのが樂しかったです。

12月には広島国際交流協会の広島ガス株式会社様に招待され、インドネシアのコーヒー文化を日本の方々に紹介してきます。日本の皆様が興味をもってくれば一緒に交流できることをとても楽しみにしています。

今一度、広島ガス株式会社様とひろしま国際センターの皆様に、このような研究の機会と、日本での素晴らしい経験の機会を与えてくださっていることに感謝申し上げます。今後も、勉強をがんばっていきたいです。

「企業等協力奨学金・株式会社広島銀行」

出身国・地域：ベトナム・バクニン省
大学・所属：比治山大学・現代文化学部

奨学金をくれてありがとうございます。奨学金をくれることでとても助かります。これからアルバイトをあまりせず、一生懸命勉強を頑張っていきたいと思います。

この1年間で日本人の友達をたくさん作って、授業の内容、または広島の歴史、文化を理解することが出来るように頑張りたいと思います。特に、今年の12月に日本語能力試験（N2）に合格出来るよう、日本語を上達したいと思います。さらに学校の国際交流センターで外国人、日本人と交流をし、国際交流のイベントやボランティア活動も参加したいと思います。

大学を卒業後、日本で就職したいと思います。日本語の教師、または通訳を目指します。

本当にありがとうございます。これから一生勉強に力を入れていき、社会のために働くように目指します。

**出身国・地域：中国・寧夏省
大学・所属：広島大学大学院・総合科学研究科**

この度は、ひろしま国際センター留学生奨学金に採用して頂き、誠にありがとうございます。いただいた奨学金は生活費として使わせていただきます。

奨学金のお陰で、学業に必要な本を買って、自分を充実することができました。そしてバイト以外では、時には他の場所へ旅行に行ったり、イベントを参加したり、留学生として日本の楽しさを味わうこともできました。10月の時、西条の酒まつりに行きました。いつも西条の「酒の都」という名前を聞いていますが、酒まつりでようやく体験しました。自分は酒に対してあんまり詳しくないですが、祭りの盛況の様子をもう深く覚えてきました。違う国の方でも楽しくお話をしても、お互い知らない人でも挨拶をする、酒の美味しさ以外では、このような交流もまつりの意味だと思います。

これからは、学業を精一杯勉強するとともに、英語の資格と翻訳の資格を取るために頑張ります。そして、様々なことにチャレンジして悔いのない留学生活を送りたいと思います。最後に、ひろしま国際センター留学生奨学金に採用して頂いたこと、重ねてお礼申し上げます。

「企業等協力奨学金・一般財団法人広島国際文化財団」

**出身国・地域：中国・遼寧省
大学・所属：広島大学大学院・文学研究科**

こんにちは。クリスマスイルミネーションが目を楽しませてくれる季節となります。年末を迎え、何かとお忙しいことと存じます。

この一年間の間には、皆様のお陰で、自分の研究に役に立つ本をたくさん買いました。例えば、Jane Austen の *Pride and Prejudice*, *Emma*, *Sense and Sensibility* など、また、頂いた奨学金でパソコンを買いました。この前、パソコンを持っていなかった時、レポートの書くのと資料を調べることが非常に不便でしたので、今はいつでも、どこでも、レポートを作るのと研究文章を読むのはとても便利になりました。本当にありがとうございます。

今、私は大学院の院生の一年生です。後1年3ヶ月くらいで卒業するつもりです。そして、私は日本で就職したいので、できるだけ早く就活し始めなければならないことが分かります。それで、今から、だんだん就職活動の情報を集めていて、様々な説明会も積極的に参加しています。同時に、来年の2月に中間発表もあって、とても重要な発表です。なぜなら、再来年に、うまく卒業できるかどうかと大きい関係があって、しっかり準備しないといけませんので、今は頑張っています。ですから、本当に毎日、時間が足りないと感じます。

その他、夏休みの時、ひろしま国際センターの日本語高等研修というプログラムを参加しました。先生にいろいろ論文の書き方とスピーチする方法を教えて頂いて、ありがとうございます。先生から学んだスピーチの仕方を来年の中間発表に活用していきたいと思います。

また、学園祭、西条酒祭りと英語交流イベントなど、たくさんのことと話を話し続けたいと思いますが、機会があれば、是非お話をさせて頂きます。

最後、皆様にはいつもお世話になりました、心から感謝いたします。そして、お忙しい年末ですが、体に気を付けてお過ごしください。来年も素晴らしい年でありますように心よりお祈り申し上げます。

「企業等協力奨学金・広島信用金庫」

**出身国・地域：中国・広東省
大学・所属：福山大学・人間文化学部**

この度は、広島信用金庫様、ひろしま国際センター様のご協力による奨学金をいただきまして、心より感謝を申し上げます。おかげさまで、就職活動により急な支出が重なる家計問題を解決すること

ができて、幸いに就職活動も無事に終わりました。

今は福山大学4年生の後期に入り、勉強の方は卒業論文に専念しています。卒業論文は日本のアニメ『ONE PIECE』を取り上げ、そのメガヒットの原因を読み解くため、考察を進めています。日本語を勉強しはじめる契機はアニメなので、せっかく「卒業論文」といういい機会があるため、自分の好きなことを本気に真面目に研究し、自分の満足できるものを完成してゆきたいです。

卒業まで、あと3ヶ月ですが、これからも奨学生の名に恥じないように、コツコツ努力して失敗を怖がらず前に進めて参りたいと思います。末筆ながら、皆様のご健康とご多幸をお祈りし、再び深く御礼を申し上げます。

「企業等協力奨学生・広島電鉄株式会社」

出身国・地域：中国・内モンゴル自治区

大学・所属：広島経済大学大学院・経済学研究科

私は広島経済大学院経済学科経済学専攻の留学生です。

まず、この場を借りて、ご支援企業である広島電鉄株式会社、並びに奨学生として採用していただいた貴財団法人ひろしま国際センターに心からお礼を申し上げます。

この一年を振り返って見ると、奨学生に採用されたおかげで、研究に集中することができて、論文の構造を立てることが出来ました。また、地域社会の交流において、5月に行われた地域の運動会に区の選手として出場し、地域の人々との交流を深めました。また、8月6日に原爆ドーム前で、近所の伯母さんと一緒に黙祷を捧げ、平和を祈って初めて灯籠流しをしました。当日、年配の参加者の祈るお姿が多く見られ、年々被爆者の方々が高齢化する中で、国、性別を問わず、「広島の心」を継承していくことの大切さを改めて感じました。

今後も、学業に専念するだけでなく、地域の人々との交流を深め、地域社会に貢献できるように頑張ります。

「企業等協力奨学生・株式会社広島東洋カープ」

出身国・地域：中国・吉林省

大学・所属：広島文化学園大学・社会情報学部

この度は、平成29年度の奨学生として、株式会社広島東洋カープから奨学生をいただき、心から感謝しております。また、ひろしま国際センターが主催したイベント、企業や団体との交流会に参加させていただき、企業の方だけではなくて、色々な方と話すことで、勉強になり、大変嬉しく思います。

私は、日本に来てからの2年間半、ずっと広島で進学して生活してきました。平和都市と呼ばれる広島では、色々なことを経験し、色々な方の助けのおかげで、何も知らない私は今まで成長してきました。これから、自分の力で少しでも役に立ち、ご恩返しの気持ちでがんばります。

この一年間の応援のおかげで、生活に悩みがなく、勉強に専念することができます。また、色々なイベントに参加できて、充実した生活を送ることができました。さらに学業と就職活動、交流などに取り組むことができました。学生生活においては、毎日勉強に専念しております。おかげさまで、貴重な資料を手に入れることができて、勉強が順調に進んでいます。勉強以外に、他の交流活動にも参加しております。地域のまつりに参加したり、旅行したり、野球を見たり、おいしいものを食べたりして、たくさんの人と出会い、異文化コミュニケーションができる、いい体験になると思います。

来年の九月に卒業するので、日本で就職活動に参加して、就職する予定にしています。それに中国と関連のある企業を探したいです。「日本と中国の掛け橋」という人物になることを目標としています。そのため頑張ります。

最後に、再び支援企業の広島東洋カープとひろしま国際センターには深くお礼を申し上げます。誠にありがとうございます。

「企業等協力奨学金・株式会社プローバホールディングス」

出身国・地域：中国・江蘇省

大学・所属：広島市立大学大学院・国際学研究科

私は広島市立大学、国際学研究科の2年生です。

まず、株式会社プローバホールディングスの支援によるひろしま国際センターの奨学金をいただき、誠にありがとうございます。いつもひろしま国際センターから、私を含める外国人の留学生の皆様に支援と協力を提供し、日本で順調に生活することに非常に役に立つと思います。

この前、第二回の交流会は、体調不良で参加できなかつたので、とても残念でした。しかしながら、第一回の交流会に参加し、本当に忘れられない交流会でした。主催団体は、豊かな食物を準備し、参加者たちは、食べながら、学校の生活とか、将来の就職希望とかについてお話ししたことで、日本人の熱情を感じられ、とてもいい雰囲気でした。今後も、ぜひこのような交流会を積極的に参加します。

また、いただいた奨学金のおかげで、アルバイトの時間が減らせ、一生懸命最後の卒業論文に向か、研究や勉強に集中することができました。修士論文の内容も順調に進んでおり、来年の3月に研究成果を公表できると思います。

最後に、もう一度奨学生として、心から、お礼を申し上げます。皆さまへの感謝と御恩を忘れず、全力で自分の研究と交流活動にやっていきます。

「企業等協力奨学金・マツダ株式会社」

出身国・地域：ベトナム・タインホア省

大学・所属：広島国際学院大学・工学部

現在、広島国際学院大学で生産工学科を勉強しています。大学を卒業してから、広島で自動車部品生産という会社に就職したいです。将来、母国に帰国したら、自動車部品生産工場を立ち上げようと考えています。そのため、会社で働きながら、高度技術を身に付けたいです。

またベトナムに帰国しても、日本と母国とのかけ橋になり、文化交流や技術交流などを促す役割を果たせるように、これからも一所懸命に頑張って行きたいと思います。

出身国・地域：中国・陝西省

大学・所属：広島大学大学院・社会科学研究科

紅葉の候、時下益す益ご清祥の段、お慶び申し上げます。

日頃は大変お世話になっております。

広島大学社会科学研究科の留学生です。現在は、博士三年であります。毎日、研究の活動を進んでおります。学制期限により、できるだけ修了するように努力しています。今まで、二本の記文を発表して、博論も進んでおります。学業の以外では、県内のイベントにも参加したこともあります。農家で果物摘み、熊野町で毛筆の文化、生産などを勉強させて頂きました。

また、県内の博士館も見学しました。特に、ボランティアとして、7月に広島平和会議センターで開催された「国際平和シンポジウム」に参加しました。核武器廃絶に向け、広島の積極的な姿を見て頂きました。

さて、貴センターの支援、誠にありがとうございます。頑張ります。

**出身国・地域：中国・江蘇省
大学・所属：広島大学大学院・総合科学研究科**

この度、ひろしま国際センター留学生奨学金に採用していただき、誠にありがとうございます。マツダ株式会社様とひろしま国際センターのおかげさまで、アルバイトの時間を減らし、学業専念することができました。

博士2年生の私は、この一年間、日本音声学会と日本言語学会で口頭発表を行いました。発表の際、たくさんの人からご質問とコメントをいただき、大変勉強になりました。来年も博論の作成に取り組んで頑張っていきたいです。

将来は研究者になりたいです。今の私には、独立研究者になるのが遠き理想だと言えますが、それを実現するために、近き現実に努力致します。自分のためにではなく、今まで支援していただいた人や先生方のために力を尽くして頑張ります。

この度は本当にありがとうございました。

**出身国・地域：中国・山東省
大学・所属：広島大学大学院・社会科学研究科**

私は去年四月から広島大学で留学しています。まず今年奨学金を支援してくださるマツダ株式会社に、お礼を申し上げます。頂いた奨学金を生活費として使っており、大変助かりました。

来年三月から日本で就職活動するといま考えております。二年間大学院で勉強した知識を日本の職場で生かしていきたいと思っています。また、広島に来たこの一年間、アルバイトしたり、ボランティア活動に参加したりいろんなことを経験して、すごく楽しかったです。そしてこんな楽しい思い出をくれたのは優しい広島の方々です。さらに私はもう広島で暮らしたいと思うほど、この街に魅了されていました。なので、もしできれば、将来広島で就職して、ここの人々に貢献したいと思っています。

**出身国・地域：中国・黒龍江省
大学・所属：広島工業大学大学院・工学系研究科**

貴センターの奨学金をいただいてからアルバイトの時間を減らすことができ、今は充実した生活を送っています。私は大学3年生の時に一度貴センターの奨学生に採用していただきました。その時はNTTドコモの方とLTEと4Gネットの違いについて話すことができました。今回はマツダ株式会社から応援をいただき、交流会の時にマツダの方と海外販売の状況および中国における営業方針について話して、貴重な経験となりました。学業に関する取り組みとしては、今年の7月22日に広島工業大学で行われた若手研究会と今年12月2日に島根大学で行われた第19回IEEE広島支部学生シンポジウムに参加し、現段階の研究結果を発表しました。今は卒業に向けて大量の実験を行い、提案手法の有効性を検証しています。その後、卒業論文を作成する予定です。おかげさまで、この一年間は研究に打ち込める環境を得ることができ、残りの大学生活でも怠ることなく頑張りたいと思います。

「企業等協力奨学金・株式会社マツダE&T」

**出身国・地域：ベトナム・ドンナイ省
大学・所属：広島文化学園大学・社会情報学部**

いつもお世話になっております。

留学生たちをご支援して下さいまして、誠にありがとうございます。私はいつもあなたたちの留学生へのご支援を感謝しております。

この一年間、お陰様で、自分の留学生活はうまく過ごしました。学業やインターナショナル活動などに多くの時間をかけることができました。大学では専攻にだんだん入っており、各科目も面白くなっています。今は好きな科目にもっと時間を使用できるようになりました。バイトの時間を減らしたから、その代わりに、参加したかった英会話クラブを使いました。昔は英語がうまく出来ませんでしたが、今は少し話せるようになりました。

この間、自分にチャレンジしたことがありました。日本語能力試験 N1 を受験してきました。あまりうまく出来ませんでしたが、自分自身が頑張りましたから、結果はどうなっても、「今度失敗してもがっかりしないで、次回で頑張ってやる！」という気持ちでいます。

大学卒業後私は大学院に進学しようと思っています。ただし、日本の大学院かアメリカの大学院か、今はまだ決めていません。それを時間に任せます。

「企業等協力奨学生・マツダエース株式会社」

出身国・地域：ベトナム・ナムディン省
大学・所属：広島市立大学・国際学部

この度、マツダエース株式会社の奨学生として採用していただき、誠にありがとうございました。そして、広島県にいる私と他の留学生を日々サポートしてくださるひろしま国際センター様を通じて、多くの情報を得ることができ、心より感謝しております。

いただいた奨学生は、学費、生活費及び交流活動の費用などとして使わせていただきます。この一年間のご援助のおかげで、勉強に専念できることや課外活動多くの時間をかけることなどができる、充実した学生生活を送ることができました。

昨年度から、開いた外国人市民防災センター養成講座を受け続け、第二回の講座で人生で初めて多くの不自由な人（聾者）に出会いました。そこで、外国人だけではなく、聾者とのコミュニケーションをとる重要さを感じ、日本語以外の外国語を磨き、手話も勉強し始めました。さらに、ヒロシマにいるからこそ、平和を学習する機会が多く、得た知識は私にとって宝物です。世界の平和を願って、平和を伝える一員として学習してきた知識を活かしたいと思っております。

今後は引き続き、勉強しながら、積極的に地域・企業・団体などの交流を深めると同時に社会に貢献できるような新しいチャレンジを挑戦していきたいと思います。

「企業等協力奨学生・マツダロジスティクス株式会社」

出身国・地域：中国・山西省
大学・所属：広島大学大学院・工学研究科

今年には、ひろしま国際センターのおかげで、企業等協力留学生奨学生に採用していただき、誠にありがとうございました。僕はマツダロジスティクス株式会社に支援していただき、光栄だと思っております。この前、はがきで心より感謝の気持ちをマツダロジスティクス様に表しました。マツダロジスティクス株式会社は広島で有名な物流企業です。もちろん海外の業務も展開しています。将来にチャンスがあれば、恩返しをしていきたいと思います。

今まで、マツダロジスティクス株式会社から頂いた奨学生が学習に関わることに利用されています。学習資料を買ったり、課外活動に参加しました。留学生として、この奨学生により、経済的に非常に助かっており、日本で充実している留学生活を送っています。マツダロジスティクス株式会社及びひろしま国際センターのおかげで、大学院でよりよく研究ができます。将来にチャンスがあれば、必ず恩返しをします。心より感謝しております。

「企業等協力奨学生・三島食品株式会社」

出身国・地域：中国・内モンゴル自治区
大学・所属：広島大学大学院・生物圏科学研究科

この度、ひろしま国際センター留学生奨学生としてご採用いただき、誠にありがとうございます。採用されたことがわかった時、家族とともに、心より感謝致しました。さらに、貴センターにより主催された交流会に参加し、三島食品株式会社の方、貴センターの係員達、および他の学生さんとの交流ができて、大変うれしく思っております。

また、三島食品株式会社からの奨学生をいただき、心よりお礼申し上げます。本奨学生は家賃や食費などの生活費の面で支援していただいているため、アルバイトを減らしています。貴社のご援助のおかげで、経済的な心配が解消され、もっと研究に集中することができました。現在、私は肥満や糖尿病などの生活習慣病について研究しており、特に、肥満は極めて重要な病態であり、深刻な社会問題となっています。今年の九月で実験データをまとめ、海外の生物医学科学雑誌である GENES TO CELLS に論文を投稿しました。さらに、将来の目標の実現に集中できることも、非常に恵まれた環境で学問に励むことができていることも、貴社のお力添えのおかげであることを心に刻み、真摯に学問に向かい合って邁進していきたいと思います。

一方、生活費の面で支援していただいているため、課外活動に多くの時間をかけることができました。今年の東広島市日中親善交流卓球大会に再度参加し、特に、十月の酒祭り期間中にスタッフの手伝いをしました。それぞれの活動を通じて参加者のお互いの理解、コミュニケーションを深めていきました。学生時代の最後の一年でもっとも充実した学生生活を送ることができました。

末筆ではございますが、再び三島食品株式会社、およびひろしま国際センターに深く御礼を申し上げさせていただきます、誠にありがとうございます。貴社の皆様のご健康と貴社の益々の繁栄をお祈り申し上げます。

「企業等協力奨学生・三菱日立パワーシステムズ株式会社呉工場 エコードラブ」

出身国・地域：アメリカ・モンタナ州
大学・所属：広島修道大学大学院・人文科学研究科

ご支援をくださいました三菱日立パワーシステムズ株式会社の皆さん、誠にありがとうございます。心から感謝いたします。いただきました奨学生のおかげさまで大学院の勉強と日本での生活を順調に過ごしております。広島県民の応援もいただきまして誠にありがとうございます。広島のさまざまなイベントに参加させていただければ幸いと思っておりますのでこれからも応援をよろしくお願いいたします。ひろしま国際センターの応援もいただきまして心から感謝いたします。おかげさまで日本での生活を順調に過ごせるようになりました。

学生生活に置いて、この1年間で取り組んだことにつきまして話をさせていただきます。さまざまな大変なことがありましたが、たくさんのまわりからの応援のおかげさまで乗り越えました。外国の生活のおかげでたくさんの成長ができました。

大学の教授を目指しているということで、色々頑張っています。

将来の希望は、大学の先生になりたいことです。自分の分野に関する研究を行うことができる仕事は将来の夢です。

「企業等協力奨学生・株式会社もみじ銀行」

出身国・地域：ベトナム・タイビン省
大学・所属：広島国際学院大学・情報文化学部

日本には安全で便利な国です、そして天気もいいし働くチャンスも多いので、誰でも日本に住みた

いと思います。私も日本に住みたいです。留学生にとって日本の会社・企業で働ければすごく良いことだと思います。

私は留学生として県内で各国と日本の文化や習慣やげんごなどお互いに交流するようなイベントや交流会に参加したいです。そして、私は日本で就職しますので企業と団体が留学生に向けて就職活動をもっと行ってほしいです。そして卒業した後出来れば広島にある会社で働きたいです。

自分にとって日本語がまだ上手になっていないので、もっと日本語を勉強します。そして大学で頑張って授業を受けて知識を身につけます。チャンスがあればビジネスの検定をチャレンジしたいと思います。早いですけど就職に向けて勉強します。そして、部活に参加して学生の生活を楽しく過ごしたいです。勉強したことを生かしてベトナムと日本の架け橋になるように自分の知識で貢献したいです。

「企業等協力奨学金・株式会社モルテン」

出身国・地域：中国・黒龍江省

大学・所属：福山大学大学院・経済学研究科

この度、ひろしま国際センター奨学金に採用していただき、誠に感謝しております。

平成29年度奨学金決定通知書授与式に出席させていただき、光栄です。来年卒業して広島の福山に残りたいから、この一年間奨学金を活用して自分の目標にむけて頑張ります。私はクリスチャンですから、よく集会に参加します、人の優しさを知ります。私は、日本に来て三年半になって福山の生活もなれました。福山に残ることをきめました。バイトの時間を減らして卒論と就活に熱中します、福山に残るように頑張ります。将来チャンスがあればボランティアになりたい、広島に自分の力を出したり貢献したいです。

公益財団法人ひろしま国際センターは留学生の生活を支援するだけではなく、留学生の就活も支援してみんなにとって助かります。私も留学生合同会社説明会を二回参加して収穫はものすごく多かったです。恩返しを忘れず立派な人間になりたいです。

今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

「企業等協力奨学金・医療法人社団ヤマナ会」

出身国・地域：ベトナム・フート省

大学・所属：尾道市立大学・経済情報学部

この度、ひろしま国際センターを通じて、医療法人社団ヤマナ会から奨学金をいただきまして、誠にありがとうございました。医療法人社団ヤマナ会のおかげで、アルバイトの時間を減し、勉強に集中することができました。そして勉強だけではなく、サッカーチームの活動にも多く参加することができました。12月4日の交流会で企業の方々に会うことができ、さらに話し合って、楽しく、そして非常に勉強になりました。とても貴重な時間でした。

いただいた奨学金は後期の授業料に使い、そして余った分を貯金し、プログラミングの勉強のためにもっと性能がいいパソコンを買おうと思っています。

医療法人社団ヤマナ会とひろしま国際センターのおかげで充実した生活を過ごし、日々精一杯頑張っています。本当にありがとうございます。

「県民支援奨学金」

出身国・地域：中国・遼寧省

大学・所属：広島大学大学院・社会科学研究科

支援をしてくださいました広島県民の皆様、ひろしま国際センターの皆様、この一年間お世話になります、誠にありがとうございました。広島大学大学院の1年生から2年生になったこの1年、私は学校で勉強をしながら、広島市の地場企業に見学に行ったり、インターンシップしたりして、就職活動のためにいろいろ業界研究をやりました。また、広島市留学生会館に住むこともあり、会館で行ったイベントや行事などもたくさん参加できました。例えば、広島焼を作るイベントや、会館祭りなど、とても楽しくて貴重な経験ができました。それに、広島被爆者に関する講演を聴いて広島に対する愛着が一層深まると感じました。不幸な経験から生まれ変ってきた広島は和平を大切にしている友好な都市であり、広島の人々も生活を大切にする人で、未来に向ってポジティブで強い人だと思っています。そういう特別な広島をもっと多くの人に知ってもらいたいため、私は中国のソーシャルメディアで広島に関するこことをいろいろ発信しています。

出身国・地域：中国・山東省

大学・所属：広島大学大学院・文学研究科

私は三年前に広島へ留学に参りました。

その後、博士前期と後期コースに在学、研究内容は「企业文化の日中比較」です。

広島へのイメージもすごくよく、「非核」「平和」という認識も世界中に認められ、称賛されています。また、けしきも綺麗で、特に住んでいる広島大学の所在地である西条は山に囲まれ、交通も便利、公園もたくさんあり、確かに住み良いところです。現在までは、もう三年半に住んでいるので、東京、大阪のような賑やかな大都市より、こちらの静かさと人々の優しさが大好きです。

博士後期を終了後、私は広島で、特に西条で起業し、介護業、サービス業、製造業などをメインに、国際人材ビジネスを中心として関連業務を展開したいです。国内外の高度人材の友好交流及び就労のために、力を入れたいです。

これからも広島県内の企業の皆様及び友好団体の皆様にご協力をいただきますようお願い申し上げます。

「センター奨学金」

出身国・地域：中国・上海市

大学・所属：広島大学大学院・教育学研究科

この度は、ひろしま国際センターから奨学金に採用していただきまして、誠にありがとうございました。センターの皆様方に深く感謝申し上げます。また、日頃からお世話になっております担当の皆様にもお礼を申し上げます。いただいた奨学金は就職活動の費用の一部と資格検定費、研究のための文献の購入費として使わせていただきます。

学生生活において、日本語能力試験1級とTOEICを受けました。日本語能力試験1級は合格しました。TOEICは、800点を目指しますので、来年もう一度試験を受けようと思っています。また、就職活動について、この一年間で、積極的に会社説明会に参加し、面接などを受け、御センターの担当様の支援をいただき、来年内定をもらうということを目指しております。これから、もっと頑張っていきたいと思います。

末筆ながらひろしま国際センター関係者の皆様に重ねてお礼申し上げるとともに、皆様のご健康とご活躍をお祈り申し上げます。心からありがとうございました。

**出身国・地域：中国・貴州省
大学・所属：広島大学大学院・文学研究科**

私は広島大学の文学研究科博士課程前期人文学専攻の大学院生の二年生です。このたびは、奨学金のご支援をいただされることになりますこと、心より感謝いたします。

大学では、定期的に行われる市場のこと興味を持ち、夏は地理学教室の授業の一環としての一週間の野外調査のため、調査票を作り、インターネットで文献を調べ、文献や資料を整理して文献発表の準備などして忙しい日々を送ってきました。可能でしたら、来年度は大学院を修了して日本で就職したいと考えております。そのため、研究しつつ、就職セミナーや会社説明会などを受けています。本年度は、こうした修了のための研究に加えて、就職活動とこれまで以上に勉学に忙しい年となります。そのような中で、温かいご支援をいただけますことは、アルバイトなどに時間を割く心配なく勉学に専念させていただくことができ、ありがたい限りです。

研究すること、勉強することは、私にはとても楽しい時間です。

このご支援に恥じぬよう、残りの学生生活を真面目に丁寧に送ってまいりたいと考えております。このたびのご支援、ほんとうにありがとうございます。再度感謝を申し上げまして失礼いたします。

**出身国・地域：中国・江蘇省
大学・所属：広島大学大学院・文学研究科**

この度、ひろしま国際センター留学生奨学金の奨学生として採用していただき、まことにありがとうございます。

この一年間の応援のおかげで、勉強に専念することができます。また、いろんな国際交流活動に参加して、日本人の友達もできて、日本語もだんだんうまくなりました。いまのところでは、卒業論文を半分以上完成しました。資料収集のために、先生と一緒に現地見学して、伝統的な日本文化を体験しました。この一年は大変嬉しかったです。

また、来年の就職活動のために、企業の説明会や見学などにも積極的に参加しました。将来は、これまで学んだことを活かして、国際ビジネスなどに役立てれば嬉しいと思っております。今年は二回TOEIC試験を受けて、これからもがんばって英語と日本語の勉強を続けていこうと思います。

最後に本当に心から感謝の気持ちを申し上げます。今後は、引き続き、頑張っていきます。

「渡日等留学生支援に係る奨学金」

[前期]

**出身国・地域：中国・内モンゴル自治区
大学・所属：広島大学大学院・教育学研究科**

この度ひろしま国際センターから「渡日等留学生支援に係る奨学金」をいただき、本当にありがとうございます。この奨学金をいただいたおかげで今年日本音楽教育学会（2017.10.22）と中国・四国教育学会（2017.11.25）で発表することができました。この二回の学会発表を通じて自分が今年に研究してきた内容をまとめることができたし、また学会に参加した皆様からもコメントや意見などをいただき、今までの研究の成果や不足などを見つけることができました。また今年の7月15日に尾道市（着物トーン）尾道着物散策のお店で開催されたイベントでモンゴル民族伝統楽器馬頭琴の演奏をしました。11月19日に尾道福祉センターで行われた「外国人による日本語スピーチ大会&交流会」でスピーチと馬頭琴演奏もしました。これらの活動を通じて日本の文化を体験することができ、日本文化への理解がより一層深まりました。皆さんに馬頭琴の演奏を楽しんでいただきとてもうれしかったです。そしていろんな國の方たちと接することができ、とても意味のある交流ができました。これからも研究に一生懸命頑張ります。

**出身国・地域：中国・河北省
大学・所属：広島大学大学院・文学研究科**

時下ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。

この度渡日奨学金を賜りまして心より厚くお礼を申し上げます。

お陰様で、学業に専念することができまして感謝しております。

私は今年夏休みを利用し、ひろしま国際センターの試験に合格して日本語高等研修二週間プログラムBに参加できました。そちらで論文の書き方、発表の仕方と日本語の文法、言葉遣いなどを学んで、最後先生方の前で発表して大成功しました。そちらで学べたのは知識だけではなく、先生たちの優しさです。それからもそちらで学んだ知識と優しさを生かして学業と生活は順調に進んでいます。

そして、広島大学に来てもうすぐ一年間のところ、就職活動も始まっています。先日広島県留学生生活躍支援センターの就職活動実践セミナーを受講させていただきました。そちらで自己PRの仕方を学び、後の工場見学も申し込みました。留学生のためにこういうイベントを作っていただいて、本当に感謝しております。

広島に来てまだ一年になっていませんが、広島のこと、広島県民にすごくお世話になって、広島が大好きです。夢は広島で就職することです。これからも、研究を順調に進めるよう、いい就職先を見つけるよう一生懸命頑張りたいと思います。

最後に、渡日奨学金に関わっている皆様、本当にありがとうございました。

**出身国・地域：中国・河北省
大学・所属：広島大学大学院・文学研究科**

今年度はひろしま国際センター奨学生として採用していただき誠にありがとうございます。

初めて日本に来た時、あんまり知らない環境にいるからとても不安でした。しかしこの奨学生おかげで、私は経済的な心配をすることなく、学業に専念することができました。今までの一年間、充実した生活をしています。心より感謝申し上げます。

研究課題は「白居易の作品と平安時代初期漢詩文に関する比較研究—物象としての花を中心に—」です。

平日で、授業が終わると、図書館によく行きます。いろいろな資料を探したり、本を読んだりすることが充実したと思います。学業以外でも、多方面で自分の視野を広げることになり、様々な経験を積むことができました。それも、奨学生の支えがあったからこそです。

日本へ留学して、広島大学に来て、本当に良かったと思います。これからも前向きに頑張っていこうと思います。

末筆ながら、ひろしま国際センターの皆様に重ねて御礼申し上げますとともに、皆様のますますのご発展とご多幸を心よりお祈り申し上げます。

**出身国・地域：中国・陝西省
大学・所属：広島大学大学院・文学研究科**

この度、貴社の奨学生を受けられることになりました。ご支援に大変感謝いたします。おかげをもちまして、勉学に打ち込める環境を得ることができました。日本での留学生活も、夏の頃の交流会も全て初めてなので、新鮮で良い経験だと思います。

中国では、「独在異郷為異客（ひとり異郷に在りて異客になる）」という詩句があり、ふるさとを遠く思っている気持ちを表します。来日の最初は不安や緊張などといった状態に陥ったこともありますけど、広島市は住めば住むほど人は明るくなれる町だなど、その魅力を感じました。熱心で純朴な町民に優しくされて元気がいっぱいいました！これからは社会の一員として、日中友好にどのような役にたてるのか、どう努力すれば良いのかを、今は真剣に考えております。

この来日の初めに奨学金を頂いたことだけでなく、広島市の皆様に優しくされた瞬間を、全部記憶に残しておきたいと思います。

**出身国・地域：中国・河南省
大学・所属：広島大学大学院・工学研究科**

最初、留学生として日本にくるとき、広島県、特に東広島についてあまり知らないできました。だから不安でした。しかし、広島県民のみなさんにやさしくしてもらいました。ひろしま国際センターから奨学金と文化施設等優待カードもいただきました。それで生活や研究に便利になってありがとうございます。本当にみなさんのお世話になりました。ひろしま国際センターや県民などに対して、留学生のことに関心を持ってやさしいというイメージができました。

それに8月の夏休、中国電力の東広島営業所で五日間のインターンシップに参加して、大変勉強になりました。このインターンシップを通して、自己の専門知識や電力会社についての理解を深めました。社会のために中国電力さんの努力にすごく関心しました。日本の会社の雰囲気とかチームワークともよく感じました。とても意義があると思っています。

**出身国・地域：中国・河南省
大学・所属：広島大学大学院・理学研究科**

7月の奨学金授与式からあつと言う間でした。

ここ半年、天体データの解析手法を勉強し、さらに解析を自動化するためにプログラム言語の勉強に取組みました。天文観測についても自分で望遠鏡を操作しデータを取れるように毎晩観測実習をしています。生活リズムが多少混乱しますが、充実した留学生活を送るに何よりと考えます。

この間、渡日奨学金をいただき、広島での生活を立ち上げる面で大変助かりました。ひろしま国際センターを始めとする留学生を支援している団体や広島県民の優しさを心に留めて、これからも恩返しをできるような国際的研究者を目指して頑張っていきます。

**出身国・地域：中国・四川省
大学・所属：広島大学研究生・工学研究科**

広島大学工学研究科の中国四川出身の留学生です。このたびは、奨学金のご支援をいただけることになります、心より感謝いたします。この半年に、毎日実験室でインターネットで文献を調べ、文献や資料を整理して文献発表の準備など頑張っております。来年2月の院試も続けて準備しております。今この瞬間を一生懸命目の前の研究に力を注ぐことが大切だと思って、地道に研究を続けております。

本年度は、研究に加えて、院試の勉強とこれまで以上に勉学に忙しい年となります。そのような中で、温かいご支援いただけますことは、アルバイトなどに時間を割く心配なく勉学に専念させていただくことができ、ありがたい限りです。

研究すること、勉強すること、私にはとても楽しい時間です。

このご支援に恥じぬよう、残りの学生生活を真面目に丁寧に送ってまいりたいと考えております。このたびのご支援、本当にありがとうございます。再度感謝を申し上げまして失礼いたします。

**出身国・地域：ベトナム・ハティン省
大学・所属：尾道市立大学・経済情報学部**

日本へ留学した理由はただ外国に行きたい、日本のアニメが好きということでした。そして日本に

来て日本語を勉強して大学に入りました。それで自分は将来どんな仕事をしたいかと思うたび分からなくて不安でした。その時アルバイト先でこういう事に気がつきました。私は人との触れ合いが好きです。私は牛丼屋でアルバイトをしています。アルバイトをしようと思ったのは日本語の勉強や生活費のためだと考えました。お客様との会話を通して自分の日本語能力も上達し、前より笑顔が多くなりました。それは料理を提供して食べた後のお客さんの満足した顔を見れることからです。そして私は将来、おいしくて安全な食物を提供して、お客様に満足してもらう仕事をしたいと思うようになりました。特に現在、母国（ベトナム）においては食品安全の問題が話題になっています。日本で学んだ事やお客様を大切にする気持ちをきっと母国で活かしたいです。これは私が日本で見つけた将来の夢です。

**出身国・地域：ベトナム・ハナム省
大学・所属：広島経済大学・経済学部**

この度は、ひろしま国際センター奨学金に採用していただき、誠にありがとうございます。私はベトナムから来ました。今年、ひろしま国際センターにいただいた奨学金があるので、生活が少し楽になって学業やプロジェクト活動にも多くの時間をかけることができ、充実した学生生活を送っています。

ベトナムより日本の円高で家族からの仕送りの出費が多くあり、経済的に大変な生活です。親の苦しさが分かっていて負担を少しでも減らそうと思い出願することを決意し、採用していただきました。いただいた金額で勉学に役に立つたくさんの本や生活費を得ることができました。留学生として採用していただいたことを常に意識し、少しでも広島経済大学の発展につながるように今後も努力していくたいと思いますので、ご支援をよろしくお願ひいたします。

**出身国・地域：ベトナム・フート省
大学・所属：広島国際学院大学・工学部**

奨学金をいただき、ありがとうございました。この奨学金を合理的に使います。具体的に教科書や機械用設計の AutoCAD のためにパソコンを買いました。この奨学金をもらうことで勉強の時間はもっと増やして今は後期の期末試験を頑張ってところです。そして日本語能力試験 N2 に合格するよう一所懸命勉強しています。私の目標は大学を卒業して広島で就職することです。卒業までにあと三年ありますので自分の夢をあきらめずに努力していきたいと思います。今後とも、応援のほど、よろしくお願ひいたします。

**出身国・地域：中国・広東省
大学・所属：福山大学・経済学部**

まず、今一番表したいのは、皆さんへの感謝の気持ちです。私だけではなく、留学生を支援した企業たち、団体たち、広島県民たち国際センターのおかげで、私たちの留学生活がすごく有意義に送ることができました。ありがとうございます！皆さんへ恩を返すために、私はこれからも必ず頑張っていきます。

この一年間、とても楽しく過ごしました。学生生活については、私は福山大学経済学部の学生として、いろんな授業をとって、新しい知識をたくさん学びました。そして、成績も全部「秀」を取りました。また、うちのオープンキャンパスでは、私も「メキシコと北米自由貿易協定」について研究して、みんなの前で発表しました。どっちもすばらしい経験だと思います。

私は将来国際的な場に立ち、自分が学んだ知識を使って、グローバル人材になりたいのです。広島、この夢が始まる場所、これからもよろしくお願ひします。

出身国・地域：中国・遼寧省
大学・所属：広島文化学園大学・社会情報学部

広島の皆さん、こんにちは。

この度、広島の皆さんの支援をいただいて、心からお礼申し上げます。

日本に来て以来、日本の生活を体験するかたわら、日本の美しいを発見しています。日本の文化を理解しながら独立になります。今年の八月からアルバイトをし始めました、最初は疲れて適応しませんでした。でも、今はだんだん慣れてきました。そればかりではなく、日本人の勤勉さ、仕事に対する真面目さ、努力などが印象づけられました。そして、知る人と言わず、知らない人と言わず微笑んで挨拶するのは普通のことです。日本人の優しさを実感することができます。

私は日本文化や発達の技術などに興味を持っているので、日本にきました。これからも、初心を保って努力しています。

[後期]

出身国・地域：中国・北京市
大学・所属：広島大学大学院・社会科学研究科

広島大学大学院に在籍している留学生です。私は広島にきてから、すでに3か月になりました。この間ずっと充実な生活をしており、学業も頑張ってやっていました。広島に住んでいる私は、広島県の民風がすごくいいと思って、広島県民の親切も感じています。それから、広島はとても住みよい町であると思い、もしできれば、これから就学でも就職でも広島にずっと住んでいきたいと考えています。

私は大学院で博士課程をしているため、毎日学校か家かで研究しています。私は日中の異文化対比および日本語教育を中心にして研究を行っています。広島県に中国人がたくさんいます。無論、広島県だけでなく、現在日本に留学する中国人はますます増えています。そこで、日中異文化の研究および日本語教育はますます重要であると考えられます。私の研究が今後の日中両国のコミュニケーションの役に立てるなら、すごく喜んでいます。

当然、博士の研究はそれほど簡単ではありません。そのため、これからは今までよりさらに頑張つて、知識を積んで、研究していくことを決めていました。

私は教師になりたいです。もっと多くの外国人に日本語を教えたり、日本人に中国語を教えたりすることは自分の希望です。夢に向かって、努力していけば、必ず夢を叶えるようにと私はずっと信じています。

出身国・地域：中国・遼寧省
大学・所属：広島大学大学院・医歯薬保健学研究科

今回ひろしま国際センターから奨学金を頂き誠にありがとうございます。

大学の時私はドラマや映画を通じて日本に興味を持つようになりました。そして私は英語や日本語を一生懸命勉強して、日本に留学する事を決心しました。

渡日の直後、アパート、家電、学費などたくさんお金を使い、ちょうど金銭的に圧力を感じる時、ひろしま国際センターから奨学金を頂き大変助かりました。支援してくれた企業、団体へは心から感謝しております。これからも留学生を支援する事に力を入れて頂ければ幸いです。

私は一ヶ月前広島大学に入学しました。専門は循環器内科学です。最近はエコー、カテーテルなど循環器の検査や治療法について見学、勉強しながら論文を読んで研究内容を決めています。学業以外にも日本人との交流活動に積極的に参加しています。その他、自分の趣味だったピアノをいかし、音楽クラブの一員としても活躍しています。おかげで今私は友人に恵まれ、とても楽しい毎日をおくっています。私を受け入れてくれた友人には心から感謝しております。日本人と触れ合う事によって私

は日本のしきたりや文化を少しづつ理解するようになりました。私はこれからも日本の友人を作りたいと思います。

前回の奨学金授与式及び交流会でいろんな業界の人々と触れ合う事が出来て光栄です。違う分野の人と触れ合う事によって私は自分の知識の範囲を広げる事が出来ました。これからもひろしま国際センターの活動に参加したいと思います。

**出身国・地域：中国・黒龍江省
大学・所属：広島大学大学院・文学研究科**

この度、渡日等留学生支援に係る奨学金の受給者に採用していただき、誠にありがとうございます。この奨学金は経済的に助かっており、充実した留学生活を送ることができます。私は文学研究科・比較日本文化分野に所属し、日本文化や社会事情の理解など、日々勉強に励んでいます。

私は卒業後日本で就職するつもりのため、留学生活躍支援センターが主催した「就活実践セミナー」に参加しました。日本の業界や企業の情報を収集する方法、研究の手法とエントリーシートの作成法について大変勉強になりました。広島県の各大学の多国籍の留学生たちと一緒にチームに分かれて、みんな交流しながら項目を分担しユニクロの企業研究も実践してみました。一日をかけまして日本での就職活動にためになる話が聞けて良かったと思っています。もし今後このような活動があれば、ぜひ参加させていただきたいです。

ご支援いただき、誠にありがとうございました。これからも頑張りますので、よろしくお願ひいたします。

**出身国・地域：中国・江蘇省
大学・所属：広島大学大学院・文学研究科**

奨学金の給与、誠にありがとうございました。

私は9月29日の夜日本に来たばかりで、今まで3ヶ月過ごしました。日本での生活と勉強はもう慣れてきて、アルバイトも探しましてもちゃんと働いています。日本語が今下手ですから、授業の時、あまり先生の話は聞き取れませんし、ケーキ屋さんでアルバイトの時も話がよく分かりませんので時々誤って怒られます。これからどんどん上手になれると思います。

この3ヶ月間、勉強のほか、西条町の酒祭りと広大の大学祭に参加しました。美味しいものをいっぱい食べたり、見たことないエキゾチックな活動に参加したのは新鮮で面白い体験です。また、アルバイトは初めてです。その前に自分でお金を稼ぐ経験は全くありませんので、本当にいい勉強になりました。きっと人生の宝物になると思います。

将来、進学か就職か、まだ決めていません。もし就職したら、日本にいるなら会社に入りたい、帰国するなら教師になりたいです。どうすればいいか分かりません。自分がどこまでできるか、ということも分かりません。今迷っていますが、時間がかかると、きっと自分がしたいことが分かると思います。なので、これからも頑張ります。

**出身国・地域：スリランカ・西部州
大学・所属：広島大学大学院・文学研究科**

私が生まれたのはスリランカの西方の小さな村です。内戦があった頃だったので、バスに乗る時いつも爆弾の恐れがありました。そのあと、2002年お寺に入って僧侶として勉強をスタートしました。

僧侶になった頃から私の夢だったのは平和のために働くことです。スリランカの内戦は2009年までだったので、その時までいつも『戦争が早く終わった方がいいな』と考えていました。

大学で日本語を勉強して、広島大学でも仏教がどのように人権を守るために影響を与えているか、仏教の教えがどのように平和の国を建てるために重要なかということについて研究を始めました。

た。平和について世界に重要なアドバイスをする広島の国立大学で勉強ができたことも私の夢を実現するための力です。

母国の戦争が終わっても、戦争の後処理はまだまだあるので、和議のために活動していくことは私の夢です。そのために博士課程の研究は完全にその分野でしようと考えています。

出身国・地域：中国・貴州省

大学・所属：福山大学・経済学部

この度は、渡日等留学生支援に係る奨学生として採用していただき、誠にありがとうございます。

経済的な面を考えると、負担が大きく厳しいものがあります。しかし、奨学生により、経済的に非常に助かっており、安心して充実した大学生生活を送ることができます。

私は現在、将来や就職活動に向けた準備として、資格取得の為の勉強に励んでいます。大学を卒業した後、日本の大学院に進学したいと思います。そして、より勉強に対する意識も高まり、より前向きな気持ちで取り組むことができています。学生にしかできないことを思い存分発揮し、悔いのない学生生活のため、部活動、バイト、授業などを精一杯やりきることができます。

これから的学生生活の中でも、様々なことにチャレンジしていきながら、大学でお世話になっている先生方への感謝の気持ちを忘れず、夢に向かって努力していきたいです。

出身国・地域：中国・重慶市

大学・所属：広島文化学園大学・社会情報学部

留学生を支援してくださる支援企業、団体、広島県民、ひろしま国際センターの皆様に心から感謝いたします。奨学生があれば、皆様の支援に応えられるように、自分の未来のために、必ず一生懸命勉強できます。

まず、この1年間で、一番大切なのは、日本語の勉強です。N1に合格するために、精一杯頑張ります。その間にできるだけ、日本語が使える仕事を探します。会話をゆっくり練習します。また、クラブ活動があれば、積極的に参加します。いろいろな人と話したいです。

2017年12月に第2回奨学生決定通知書授与式及び奨学生交流会に参加しました。交流会の時、支援団体の皆様と留学生たちと交流しました。他の留学生は日本語をすらすら話していました。私はうらやましく思いました。しかし先生方や各会社のリーダーの方と日本の会社、就職について相談できてよかったです。

奨学生から提出された文章について、明らかな誤字脱字は事務局にて修正しています。

また、一部英文で提出された文章については、日本語へ翻訳し、掲載していますので
ご了承ください。

奨学生決定通知書授与式・第1回奨学生交流会（平成29年7月11日）



奨学生決定通知書授与



奨学生代表挨拶



支援企業より激励の言葉

第2回奨学生交流会（平成29年12月4日）



決定通知書授与（渡日等留学生支援に係る奨学生（後期））



交流会



母国文化披露

奨学金支給者一覧

1. ひろしま国際センター留学生奨学金

協力企業・団体名	大学	国	協力企業・団体名	大学	国	
㈱あじかん	広島文化学園大学	ベトナム	㈱東洋シート	広島大学	中国	
㈱アスティ	広島国際学院大学	ベトナム	南条装備工業㈱	広島大学	中国	
㈱いとや	広島文化学園大学	中国	西川ゴム工業㈱	広島大学	中国	
㈱福屋			広島ガス㈱	広島大学	インドネシア	
㈱ウッドワン	広島大学	中国	㈱広島銀行	比治山大学	ベトナム	
賀茂鶴酒造㈱	広島大学	中国		広島大学	中国	
カルビー(㈱)広島工場	広島大学	中国	(一財)広島国際文化財団	広島大学	中国	
国際ソロップチミスト広島	広島大学	ロシア	広島信用金庫	福山大学	中国	
㈱シンギ	県立広島大学	台湾	広島電鉄㈱	広島経済大学	中国	
ダイキヨーニシカワ(㈱)	県立広島大学	バングラデシュ	㈱広島東洋カープ	広島文化学園大学	中国	
㈱第一学習社	広島大学	中国	㈱プローバホールディングス	広島市立大学	中国	
㈱大創産業	広島大学	中国	マツダ(㈱)	広島国際学院大学	ベトナム	
	広島大学	中国		広島大学	中国	
	広島大学	中国		広島大学	中国	
	広島大学	中国		広島大学	中国	
	広島国際学院大学	ベトナム		広島工業大学	中国	
	福山市立大学	中国	㈱マツダE & T	広島文化学園大学	ベトナム	
(一財)多山報恩会	広島修道大学	中国	マツダエース(㈱)	広島市立大学	ベトナム	
	広島女学院大学	中国	マツダロジスティクス(㈱)	広島大学	中国	
	広島大学	中国	三島食品㈱	広島大学	中国	
㈱中国新聞社	広島経済大学	中国	三菱日立パワーシステムズ(㈱)	広島修道大学	アメリカ	
中国電力㈱	広島大学	ベトナム	㈱もみじ銀行	広島国際学院大学	ベトナム	
㈱中国放送	広島大学	中国	㈱モルテン	福山大学	中国	
広島テレビ放送㈱			(医)ヤマナ会	尾道市立大学	ベトナム	
㈱中電工	尾道市立大学	マレーシア	県民支援	広島大学	中国	
中電プラント㈱	広島国際大学	中国		広島大学	中国	
(一社)広島県医師会		センター	広島大学	中国		
㈱テレビ新広島	県立広島大学		中国		広島大学	中国
㈱広島ホームテレビ					広島大学	中国
				広島大学	中国	

2. 渡日等留学生支援に係る奨学金

区分	大学	国	区分	大学	国
渡日等 (前期)	広島大学	中国	渡日等 (前期)	福山大学	中国
	広島大学	中国		広島文化学園大学	中国
	広島大学	中国	渡日等 (後期)	広島大学	中国
	広島大学	中国		広島大学	中国
	広島大学	中国		広島大学	中国
	広島大学	中国		広島大学	スリランカ
	広島大学	中国		福山大学	中国
	尾道市立大学	ベトナム		広島文化学園大学	中国
	広島経済大学	ベトナム			
	広島国際学院大学	ベトナム			

(敬称略)

ひろしま国際センター留学生奨学金制度のご案内

広島県内の大学、大学院、短期大学及び高等専門学校（4年次以上）に在籍する私費外国人留学生に対し、奨学金援助を行い、留学生の勉学生活の安定と、諸外国との友好交流の促進に寄与することを目的とした制度です。

1. ひろしま国際センター留学生奨学金制度：1ヶ月3万円、年間36万円を分割給付します。

1) センター（昭和63年度から実施）

ひろしま国際センターの基本財産の運用益等を原資とする奨学金。

2) 企業等協力（平成2年度から実施）

企業等の寄附（1口37万円）による冠奨学金。

年2回留学生と支援企業との交流会を開催。

3) 県民支援（平成6年度から実施）

県民の寄附（1口5千円）による奨学金。

2. 渡日等留学生支援に係る奨学金制度：18万円を一括給付します。（平成26年度から実施）

新渡日又は他県からの転入により、新たに県内の大学や短期大学等に進学した私費留学生を対象に、最も生活が不安定な時期である入学後半年間に重点化し、支援を行います。

1) ひろしま国際センター

ひろしま国際センターの自己財源による奨学金。

2) 広島県留学生活躍支援センター

広島県留学生活躍支援センターの会費による奨学金。

平成29年度 奨学金支給実績

平成29年度は、広島県民の方々から120口、また、41の企業・団体からのご協力を賜り、合わせて73名の留学生に奨学金を支給することができました。誠にありがとうございました。

1. ひろしま国際センター留学生奨学金制度			2. 渡日等留学生支援に係る奨学金制度		合計
1) センター	2) 企業等協力	3) 県民支援	4) ひろしま国際センター	5) 広島県留学生活躍支援センター	
3人	49人	2人	9人 (前期 6人) (後期 3人)	10人 (前期 6人) (後期 4人)	73人

■大学別内訳：広島大学（40）、広島文化学園大学（6）、広島国際学院大学（5）、福山大学（4）、尾道市立大学（3）、県立広島大学（3）、広島経済大学（3）、広島市立大学（2）、広島修道大学（2）、比治山大学（1）、広島工業大学（1）、広島国際大学（1）、広島女学院大学（1）、福山市立大学（1）

■国・地域別内訳：中国（54）、ベトナム（13）、アメリカ（1）、インドネシア（1）、スリランカ（1）、バングラデシュ（1）、マレーシア（1）、ロシア（1）

広島県内 国（地域）別留学生在籍状況 （大学（大学院含む），短期大学及び高等専門学校在籍者）

(1)国・地域別

平成29年5月1日現在

国・地域名	人数	各地域の中の比率	全地域中の比率	国・地域名	人数	各地域の中の比率	全地域中の比率
中華人民共和国	1,320	60.4%	56.4%	ウズベキスタン	7	50.0%	0.3%
ベトナム	279	12.8%	11.9%	キルギス	3	21.4%	0.1%
インドネシア	159	7.3%	6.8%	ロシア	3	21.4%	0.1%
大韓民国	107	4.9%	4.6%	カザフスタン	1	7.1%	0.0%
バングラデシュ	47	2.2%	2.0%	CIS 計	14	100.0%	0.6%
台湾	37	1.7%	1.6%	アメリカ合衆国	14	43.8%	0.6%
タイ	34	1.6%	1.5%	ブラジル	4	12.5%	0.2%
マレーシア	32	1.5%	1.4%	メキシコ	3	9.4%	0.1%
ミャンマー	23	1.1%	1.0%	カナダ	2	6.3%	0.1%
アフガニスタン	21	1.0%	0.9%	コスタリカ	2	6.3%	0.1%
カンボジア	21	1.0%	0.9%	コロンビア	2	6.3%	0.1%
フィリピン	19	0.9%	0.8%	ペルー	2	6.3%	0.1%
インド	16	0.7%	0.7%	キューバ	1	3.1%	0.0%
ネパール	15	0.7%	0.6%	グアテマラ	1	3.1%	0.0%
ラオス	15	0.7%	0.6%	ドミニカ共和国	1	3.1%	0.0%
モンゴル	12	0.5%	0.5%	北・中南米 計	32	100.0%	1.4%
スリランカ	10	0.5%	0.4%	エジプト	12	21.8%	0.5%
イラン	6	0.3%	0.3%	ルワンダ	9	16.4%	0.4%
シリア	4	0.2%	0.2%	マラウイ	8	14.5%	0.3%
イラク	2	0.1%	0.1%	ナイジェリア	5	9.1%	0.2%
パキスタン	2	0.1%	0.1%	ガーナ	3	5.5%	0.1%
イスラエル	1	0.0%	0.0%	コートジボワール	2	3.6%	0.1%
シンガポール	1	0.0%	0.0%	マダガスカル	2	3.6%	0.1%
トルコ	1	0.0%	0.0%	南アフリカ	2	3.6%	0.1%
パレスチナ	1	0.0%	0.0%	アルジェリア	1	1.8%	0.0%
香港	1	0.0%	0.0%	アンゴラ	1	1.8%	0.0%
アジア・中近東 計	2,186	100.0%	93.3%	ウガンダ	1	1.8%	0.0%
フランス	15	32.6%	0.6%	ケニア	1	1.8%	0.0%
ドイツ	8	17.4%	0.3%	ザンビア	1	1.8%	0.0%
イギリス	6	13.0%	0.3%	シェラレオネ	1	1.8%	0.0%
ポーランド	5	10.9%	0.2%	スーダン	1	1.8%	0.0%
アイルランド	2	4.3%	0.1%	セネガル	1	1.8%	0.0%
イタリア	2	4.3%	0.1%	ブルキナファソ	1	1.8%	0.0%
スペイン	2	4.3%	0.1%	モザンビーク	1	1.8%	0.0%
ブルガリア	2	4.3%	0.1%	モロッコ	1	1.8%	0.0%
オランダ	1	2.2%	0.0%	リベリア	1	1.8%	0.0%
セルビア	1	2.2%	0.0%	アフリカ 計	55	100.0%	2.3%
ハンガリー	1	2.2%	0.0%	オーストラリア	4	44.4%	0.2%
フィンランド	1	2.2%	0.0%	ニュージーランド	3	33.3%	0.1%
ヨーロッパ 計	46	100.0%	2.0%	ソロモン諸島	1	11.1%	0.0%
				パプアニューギニア	1	11.1%	0.0%
				オセアニア 計	9	100.0%	0.4%
				合計 76カ国	2,342		100.0%

(2)経費別形態

経費形態	人数	比率
国費	212	9.1%
私費	1,980	84.5%
外国政府派遣	150	6.4%
合計	2,342	100.0%



(公財) ひろしま国際センター交流部
〒730-0037
広島市中区中町8番18号
広島クリスタルプラザ6階
TEL : (082) 541-3777
FAX : (082) 243-2001
Mail : hic@hiroshima-ic.or.jp
交通手段：広電袋町電停から東南に徒歩5分。平和大通り沿い（北側）

(公財) ひろしま国際センター研修部
〒739-0046
東広島市鏡山3丁目3番1号
ひろしま国際プラザ内
TEL : (082) 421-5900
FAX : (082) 421-5751
Mail : hicc@hiroshima-ic.or.jp
交通手段：JR西条駅からJRバスで約15分。水源地前下車後、（広島中央サイエンスパーク内）徒歩約12分。

ホームページURL
<http://hiroshima-ic.or.jp>

冊子名称 : 平成29(2017)年度 外国人留学生（奨学生）の声
発行者 : (公財) ひろしま国際センター
発行年月 : 平成30年2月